

Wakkerpreis: Broschüre zum Verein Birsstadt erhältlich



Der Verein Birsstadt wurde dieses Jahr vom Schweizer Heimatschutz mit dem renommierten Wakkerpreis ausgezeichnet. Anlässlich dieser Auszeichnung hat der Schweizer Heimatschutz eine Broschüre und einen Flyer herausgegeben.

Die reich bebilderte Publikation zum Wakkerpreis 2024 mit Beiträgen auf Deutsch und Französisch (56 Seiten) bietet Hintergrundwissen zur Birsstadt. Der Flyer lädt zudem zu einem Spaziergang durch die Birsstadt ein.

Die Broschüre kann zum Preis von CHF 10.– an der Information der Gemeindeverwaltung bezogen werden. Der Flyer liegt in der Gemeindevwaltung zur Mitnahme auf.

Gemeinde Birsfelden



Die Birsstadt: eine kurze Geschichte von A wie Agglo bis Z wie Zusammenarbeit

Typische Agglomeration trifft auf Planungswille:
Zehn Gemeinden aus zwei Kantonen
bilden gemeinsam ihren Raum – organisiert
als Verein Birsstadt. Einblicke in die
Entstehungsgeschichte und die Organisation des
Wakkerpreisträgers 2024.

(Über die letzten Jahrzehnte sind die verschiedenen Gemeinden der Agglomeration beständig zusammengewachsen, so auch im Kern der heutigen Birsstadt. Eine klare Trennung ist für die Nachbarn kaum sichtbar, was eine Neugierde auslöst und die meisten Bürgerinnen und Bürger nicht an der Grenze zwischen den Gemeinden wahrnehmen. Für Anwohner ist es kein Problem, über die Gemeindegrenzen hinweg in den öffentlichen Räumen einen Austausch zu haben. Die verschiedenen Gemeinden haben sich über die Jahre hinweg in der Planung und Verwaltung zusammengearbeitet. Die Realität der Gemeindegrenzen ist für die Bürgerinnen und Bürger weniger relevant als die Tatsache, dass sie alle in der gleichen Region leben und sich gegenseitig beeinflussen. Die Agglomeration ist ein System, das sich über die Jahre hinweg entwickelt hat und das die Bürgerinnen und Bürger in der Region erleben. Doch wie kommt man zu einem anderen Modell, das besser geeignet ist für den Bereich der Naturwissenschaften und der Umweltplanung?)

Dort anfangen, wo es nicht weiter geht
Am Anfang war der Versuch, die verschiedenen Gemeinden besser zu koordinieren. Die Idee war, dass die Bürgerinnen und Bürger der Region einen gemeinsamen Raum erleben können, der nicht durch die Gemeindegrenzen begrenzt ist. Die Agglomeration ist ein System, das sich über die Jahre hinweg entwickelt hat und das die Bürgerinnen und Bürger in der Region erleben. Doch wie kommt man zu einem anderen Modell, das besser geeignet ist für den Bereich der Naturwissenschaften und der Umweltplanung?)